

¿De dónde salen estas misas?

Bajo este mismo título publica "El Progreso", de Barcelona, su editorial del día 11.

Se hace en él un curioso estudio sobre el estado floreciente que en Cataluña alcanza la industria de fabricación de bombas, superior en mucho a la de género de punto.

Según afirmación de un perito, con el material de tubería y dinamita en contrado en la primera de las dos últimas fábricas descubiertas, podrían construirse más de 100.000 bombas. Esto, por lo que respecta al "material" habido por las autoridades; pero si se tienen en cuenta las bombas descubiertas, las encontradas en la vía pública, es decir, entre las disparadas y las sin disparar, salen lo menos a media bomba por cabeza de vecino barcelonés.

Y siguiendo el orden de las deducciones, el periódico radical, llega a la siguiente pregunta:

¿A quién aprovecha esta guerra y quién dá el dinero para los elementos bélicos? Porque cuesta mucho dinero la organización, preparación, personal y arsenal.

Y sinó veamos: Las bombas usadas en este movimiento, calculan los técnicos que cada una de ellas cuesta 15 pesetas. Suponiendo, por bajo, unas 50.000 en disponibilidad, resultará que cuestan 750.000 pesetas.

Alquiler de talleres, personal, autos, embalaje, facturación, viajes para colocarlas, etc., etc., sin pecar de exageración, otras 750.000 pesetas, y tendremos entre las dos sumas 1.500.000 pesetas.

Hay además los gastos correspondientes a la adquisición de armas cortas y largas.

Cada pistola "hábil" cuesta unas 150 pesetas, y las de marca "Parabellum"

200. Un máuser, vale de 450 a 500 pesetas y un rifle de doce tiros, de 1.000 a 1.500. Las cápsulas de pistola valen a 32 pesetas el ciento, y las de arma larga, a unas 50.

Pistolas se han recogido acaso ciento, pero en poder de los revolucionarios habrá más de mil.

Así, pues, tirando corto, si se asignan 500.000 pesetas para armas de fuego, resulta que entre bombas y armas, en la intenciona revolucionaria, se han gastado dos millones de pesetas.

Si se tiene en cuenta que después de implantada la República, disminuyen las cotizaciones obreras, que los sindicatos han permanecido al margen de los acontecimientos y que el dinero de Rusia para este asunto no es de creer que haya venido, ya que los Soviets no parecen confiar mucho en estos movimientos, ocurre pensar, ¿de dónde ha salido el dinero?

Está claro que los perjudicados en sus privilegios, en sus intereses por la República, son los que tienen dinero para estas empresas y carecen de escrúpulos de conciencia. Se van con el Diabolo, si les sirve mejor que Dios.

Y por el hilo, el dinero, se saca el ovillo, la revolución.

¿Posición del Gobierno ante estos acontecimientos? Desde luego, el Gobierno debe desistir de viajes más o menos turísticos a Africa. Debe contentarse de que si lleva a unos, se le ríen, y si transporta a otros, se le fugan.

La virtud estaría en aplicar la ley por igual a todos los que a la ley faltan; en pensar que la República debe ser defendida por los republicanos; y sobre todo y ante todo, en hacerse a la idea de que nadie tiene derecho a detentar el Gobierno de la República para ponerla en peligro.

TEATRO CIRCO

Esta noche...

Compañía de los notables comediantes Rosario Pino y Emilio Thuillier.

La compañía está formada por los valiosísimos elementos siguientes:

Actrices: Alejandrina Caro, Cecilia Gordón, Adelina López, Rosario Pino, Carmen Prendes, Irene Ríos, Maruja Sánchez Moreno y Concepción Valls.

Actores: Paco Alarcón, Benito Cobeña, Juan Córdoba, José Guijarro, Fernando Sala Caro, Enrique San Miguel, Emilio Thuillier y José Valls.

Constitución de una importante Compañía Petrolífera Española

Madrid.—De las informaciones recogidas, parece desprenderse que se han adelantado los trabajos para la constitución de la Compañía Petrolífera Española, cuya entidad la formarán varios financieros de gran solvencia, los que aportarán un capital de veinte millones de pesetas.

Se contará inicialmente con una producción petrolífera en los pozos propios, de doscientas cincuenta mil toneladas anuales, señalándose para la refinería, una cantidad de ciento cuarenta y cinco mil toneladas.

Existe el propósito de convocar en breve, a una gran asamblea económica, en la que participarán con preferencia todos los elementos de la banca, el comercio y la industria.

Visitas al señor Azaña

Madrid.—Ha visitado al señor Azaña el teniente Coronel señor Mangada.

También le ha visitado el Embajador de Rumanía.

PALABRAS DE LERROUX

NI CIRUJANOS IMPROVISADOS NI FANATISMO ROJO

A diario recibo lamentaciones de hombres de buena fe que expresan su desilusión ante la obra de la República. Son gentes entusiastas del ideal democrático, amantes de la pureza de principios, que se soliviantan por lo que estiman orientación errónea de la labor gubernamental. Quisieran estos buenos republicanos no ver contaminado el régimen del virus demagógico y que las diversas actividades del país se desarrollaran en una normalidad arcádica, sin convulsiones sociales como las que desde su implantación viene sufriendo la República.

¿Cómo no participar de este generoso anhelo, que es común a todas las conciencias honradas, oscilantes hoy en su fe, quizá porque no tuvieron en cuenta que la política es siempre una transacción entre el ideal y la realidad? Yo no tengo la pretensión de crearme el único depositario del sentimiento liberal en que se inspiran los postulados de la República. Por lo mismo, abrigo la certidumbre de que, aun aquellos que en esta hora se presentan frente a la opinión nacional con gesto adusto y perfil vengativo, desean también que se haga posible esa paz espiritual, tan ansiada como inexcusable, para que el régimen desarrolle, en plena juridicidad, su programa renovador y justiciero. Ni las cruentas persecuciones de Nerón Diocleciano con sus millares de mártires impidieron que el ideal redentorista del cristianismo ganara las almas, ni los horrendos crímenes de la Inquisición evitaron que el pensamiento analítico escapara de las hogueras del Santo Oficio, forjando en el crisol del libre examen el rayo que más tarde había de herir de muerte al dogma. Francia, en fin, no sería la maestra del Derecho si no hubiera tenido su Thermidor.

Esto es lo que hay que inculcar, o mejor, en todas las conciencias para persuadir a los impacientes, a los que creen posible la transformación súbita del Estado, de que es forzoso pasar por un proceso de evolución política que será tanto más lento cuanto mayor sea el número de injusticias que remediar y el de privilegios que destruir. ¿Quiere decir esto que renunciemos a nuestro programa, que traicionemos nuestro ideal, que claudiquemos en nuestros principios? De ningún modo. Nuestros postulados serán mantenidos con igual fe que cuando luchábamos contra el despotismo monárquico, porque no surgieron al calor de las conveniencias de la hora actual, sino que se forjaron sobre el yunque de nuestro corazón en el fragor de un batallar incansante contra la plutocracia, el clericalismo y el poder personal. Pero nuestro programa es la aspiración de un partido que, por lo mismo que ama y siente la República como fundamento y esencia de la legalidad democrática, no quiere que se mutile por el inexperto bisturí de cirujanos improvisados, ni mucho menos que naufrague en el oleaje del fanatismo rojo.

Para evitarlo ha arrostrado el partido radical las injustas censuras de los intransigentes e incomprensivos, y aun el descontento de aquellos afiliados que, nostálgicos de los tiempos heroicos de lucha, quizá porque todavía les sangren heridas que arteralmente les produjo la injusticia social, sienten el afán combativo, olvidando que, como decía Figueras, conquistar la libertad es más fácil que conservarla; porque la libertad se conquista con la fuerza y se conserva con la prudencia.

A. LERROUX
(De "El Radical" de San Fernando).

Una mujer murciana detenida por extremista

Murcia.—Por hallarse complicada en los sucesos desarrollados el lunes último en la huerta ha sido detenida por la Guardia Civil del pueblo de Torreagüera, la vecina de Beniaján, Antonia Maimón Gimeno.

Poco después de ser detenida ingresó en la cárcel.

Un avión francés vuela sobre nuestra ciudad

Anoche a las 8'20 pasó por encima de nuestra ciudad un aparato trimotor francés que salió ayer mañana de París y se dirige a Sudamérica por vía Casablanca Dakar Pernambuco.

El ruido intenso de sus motores, hizo llamar la atención de los ciudadanos, que se esforzaban en querer divisarlo.

Tranquilidad en nuestra provincia

Murcia.—Al recibir el Gobernador a los periodistas de los periódicos locales, les manifestó que la tranquilidad era completa en toda la provincia, continuando las precauciones tomadas.

Añadió que continuaba en la idea de que se siga haciendo el reconocimiento de casas en algunos poblados de la huerta, para quitar las armas de fuego de todas clases que se encuentran, debiendo los que las tengan presentarse para evitar mayores males.

Rocales en Lora, Torrepale, Astorán; muy baratos. Casa Molina

MIRADOR

Santos con fortuna

Indudablemente, y a pesar de la gloria que significa el goce de la bienaventuranza eterna, sentirán los santos una gran satisfacción al verse recordados e invocados a menudo por sus respectivos fieles de la tierra.

Esta misma satisfacción, acaso, les impida fijarse en que muchas veces el egoísmo, y no la fe, lo que mueve las oraciones que hasta ellos se levantan. Pero como el haber sido bueno y confiado es una de las cualidades precisas para ser santo, aquellos no pueden, en ningún instante, pensar en un abuso de confianza por parte de los humanos; es natural que crean de bonísima ley, de condición inmejorable, cuantas preces llegan a sus altos dominios.

Y sin embargo, hasta en las figuras del santoral se ofrecen casos de fortuna o suerte. Mientras unas son recordadas de continuo, de otras apenas se ocupa la memoria. San Antonio, por ejemplo, es posible que haga votos por la rápida implantación en el cielo de la jornada de ocho horas. En cambio, de Santa Bárbara, no se acuerda nadie hasta que truena.

CINCINATO

DEL MOVIMIENTO EXTREMISTA

EN CADIZ: EL CAMPO DE MEDINA SIDONIA ESTA EN PODER DE LOS REVOLTOSOS. — QUIZA SE UTILICE UN AVION PARA DESALOJARLOS

El Campo de Medina Sidonia, sigue en poder de los campesinos.

Continúan sin aparecer los chefes y el peatón de correos desaparecidos, creyéndose que perecieron en el monte denominado Atalaya, que está ocupado por unos 400 campesinos rebeldes.

Hoy saldrán las fuerzas que se encontraban concentradas en el pueblo de Casas Viejas, con dirección a Medi-

nasidonia, para reducir a los núcleos rebeldes. En este intento quizá se utilice un avión de guerra.

Se sabe que todos los rebeldes están armados de escopetas que recogieron de los cortijos.

El Alcalde de Medinasidonia, acompañado de algunos concejales recorrió el pueblo, siendo tiroteado, y teniendo que defenderse de la misma manera.

Parece ser que el movimiento estaba preparado para el día 10, pero fracasó debido a la presencia en ese día de algunos guardias civiles que pasaron, con dirección a Jerez, al regreso de licencia de pascuas.

Como también coincidió el paso

por allí de unos soldados de Infantería de Marina, los rebeldes los agredieron, iniciándose con ello los desórdenes.

La actividad desplegada por la señora rita encargada de la central de Medinasidonia, está siendo muy elogiada. Hace tres días que no descansa, dedicada por completo a un servicio intensificado grandemente por los sucesos que allí se vienen sucediendo.

Parece ser que entre los revoltosos se ha iniciado el propósito de hacer entrega de sus armas.

De suceder así, se evitaría el derramamiento de sangre, pues las fuerzas que han acudido a reducirlos, están dispuestas a activar energicamente.

Se ha facilitado por las autoridades una relación de los diecisiete revoltosos muertos en Casas Viejas. Ha quedado sin identificar un cadáver, no habiéndose podido hacer por encontrar se completamente calcinado.

El médico don Antonio Villa, que acompañó a los guardias de asalto, ha hecho un relato de los sucesos de Casas Viejas.

Dice que los refuerzos llegaron al pueblo a las once de la noche, a cuya hora la situación de los primeros guardias era comprometidísima; los rebeldes se encontraban parapetados tras las tapias y las chumberas que hay junto a las casas. La casa donde finalmente se hicieron fuertes, estaba habitada por un individuo apodado "Seis dedos", significado cabecilla de

la F. A. I. Este demostró una audacia inconcebible saliendo a recoger a dos guardias que habían caído heridos y arrastrándolos hasta dentro de la casa. Para inutilizar a uno que quedaba con vida, le disparó un tiro en la mano derecha.

"Seis dedos", hizo fuego continuamente ayudado por sus dos hijos; uno de éstos, una muchachita llamada "Libertaria" preparaba las armas, cargándolas.

El tiroteo duró hasta las seis de la mañana. Para incendiar las casas, las fuerzas lanzaron piedras envueltas en algodones impregnados de gasolina. Cuando los rebeldes iniciaron la huida, abandonaron ocho cadáveres; el cabecilla "Seis dedos" estaba parapetado en una choza de piedra que lo hacía invulnerable, y el guardia herido a quien aquel había aprisionado y que estaba también en el interior de la choza, sufrió momentos de angustiosa ansiedad, al ver caer los algodones impregnados de gasolina.

El otro guardia que pereció en el interior, apareció totalmente carbonizado.

Luego de asaltar el pueblo, congregarse en la plaza todas las fuerzas y se guardó un minuto de silencio en memoria de los guardias muertos. Dieronse vivos a España y a la República.

EN JEREZ: Numerosos campesinos huelguistas (Termina en 4.ª plana)